

### Prêtres à la suite du Bon Pasteur

Benjamin et Vincent, quand vous témoignez du chemin qui vous a conduit jusqu'à aujourd'hui où vous allez répondre « oui » à l'appel du Christ et de l'Eglise pour devenir prêtres, vous dites, tous les deux, que le lieu de votre vocation, le lieu où a résonné très clairement l'appel du Seigneur, c'est Lourdes. Ainsi Benjamin, vous écrivez : « *À mes 12 ans, durant un pèlerinage diocésain à Lourdes, Dieu m'a fait comprendre qu'il désirait que je sois prêtre ; et ce ne pouvait être que sur cette terre des Yvelines où j'ai grandi.* » De même, Vincent, vous écrivez : « *'Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime.'* (Jn 15,13). *Cette parole qui m'a brûlé le cœur il y a treize ans, un été à Lourdes, m'est restée comme la boussole de ma vie, la lampe de mes pas.* » A Lourdes, il se passe beaucoup de miracles : des guérisons de toutes sortes, mais aussi des conversions et des appels qui renouvellent le cœur des pèlerins, comme ce que vous avez vécu tous les deux et qui marque profondément votre histoire et votre foi. A Lourdes, Marie est là. Marie apprend à ceux qui viennent la prier à dire oui à la volonté du Seigneur. Marie, comme aux noces de Cana, dit et redit à tous : « *Faites tout ce qu'il vous dira !* » (Jn 2,5) Marie sans cesse nous désigne son Fils, le Christ Jésus. Ainsi, à travers cet appel à servir l'Eglise et le monde comme prêtres, Marie a été sur votre route. Elle le sera encore – n'oubliez pas de la prier ! – car le ministère de prêtre possède une profonde dimension mariale, puisqu'il s'agit, par l'action de l'Esprit Saint, de former Jésus dans les cœurs et d'offrir, dans les sacrements et plus particulièrement dans l'Eucharistie, la vie du Christ à tous, comme Marie a formé en elle le Fils de Dieu et a donné naissance au Sauveur pour le monde.

La Parole de Dieu de ce jour trace le cœur de votre ministère de prêtre : suivre l'unique Berger, le Bon Pasteur qu'est le Christ Jésus qui, à la tête du troupeau, guide et donne sa vie pour ses brebis. Gardez, sans cesse, devant vos yeux, dans votre cœur et dans votre intelligence, cette belle figure du Christ, Pasteur du Peuple de Dieu. Sans cesse, relisez votre ministère en contemplant et en méditant dans l'Evangile comment Jésus est le Bon Pasteur, dans ses gestes, dans ses paroles, dans ses rencontres avec les foules et les personnes, dans sa manière de former ses apôtres et ses disciples, dans le don qu'il fait de lui-même. « *Les prêtres sont appelés à prolonger la présence du Christ, unique et souverain Pasteur, en retrouvant son style de vie et en se rendant en quelque sorte transparents à lui au milieu du troupeau qui leur est confié [...] Dans l'Eglise et pour l'Eglise, les prêtres représentent sacramentellement Jésus Christ Tête et Pasteur, ils proclament authentiquement la Parole, ils répètent ses gestes de pardon et d'offre du salut, surtout par le Baptême, la Pénitence et l'Eucharistie, ils exercent sa sollicitude pleine d'amour, jusqu'au don total de soi-même, pour le troupeau qu'ils rassemblent*

*dans l'unité et conduisent au Père par le Christ dans l'Esprit. En un mot, les prêtres existent et agissent pour l'annonce de l'Évangile au monde et pour l'édification de l'Église au nom du Christ Tête et Pasteur en personne.<sup>1</sup>»*

Devenir un pasteur selon le cœur de Dieu, pour suivre l'unique Bon Pasteur, c'est déjà le chemin parcouru au cours de vos années de formation au Séminaire. La décision d'entrer au Séminaire est un pas important pour répondre à l'appel du Christ, pour discerner la volonté de Dieu, pour devenir ces prêtres pour les Yvelines dont nos communautés ont tant besoin. Et j'invite les jeunes présents ici à ne pas hésiter à répondre généreusement et dans la confiance au Christ Jésus, si vous percevez qu'Il vous appelle. Regardez nos deux futurs prêtres : ils font aujourd'hui le choix libre et joyeux d'orienter toute leur existence d'homme et de baptisé à la suite du Christ. Ils sont lucides que leur engagement à la suite de Jésus, le Bon Pasteur, comme tous les grands engagements de nos vies humaines, est à la fois un défi à vivre dans notre monde d'aujourd'hui, une aventure heureuse et difficile comme en témoignent les grands témoins de l'Évangile que sont les saints et les saintes depuis 2000 ans, mais aussi l'expression de leur confiance en Dieu qui n'abandonne jamais ceux qu'Il appelle. Ainsi l'un d'entre eux écrit : *« Croire que tout est joué désormais car me voilà devenu prêtre serait une illusion : ma vie sera toujours à redonner, à donner davantage. Il me faudra en réalité toute mon existence pour me conformer, avec la grâce de Dieu, au mystère célébré à l'ordination, celui de la Croix, bâton du Pasteur donnant sa vie pour ses brebis. »*

Enfin, dans l'Évangile, Jésus nous dit qu'il a encore d'autres brebis qu'il lui faut aller chercher afin qu'elles rejoignent l'unique troupeau dont il est le seul pasteur (cf. Jn 10, 16). L'attention du Bon Berger ne se limite donc pas seulement à son troupeau et aux brebis qui le connaissent, mais à d'autres qui sont encore loin, qui n'ont pas eu la chance de Le rencontrer. Un prêtre est un missionnaire qui porte, avec les autres baptisés, la joie de l'Évangile, et annonce par sa parole, par sa vie, et par tout son ministère la bonne nouvelle du Salut, c'est-à-dire l'amour de Dieu qui sauve, qui relève, qui est proche de chacun, qui porte le souci des plus petits et de plus pauvres et qui ouvre une espérance à tous. Comment devenir, jour après jour, les pasteurs de paroisses missionnaires, en particulier à Trappes et aux Mureaux où vous allez faire les premiers pas de votre ministère : voilà le défi qui vous attend, Vincent et Benjamin ; un défi que vous ne portez pas seuls mais, comme collaborateurs de l'évêque, avec l'ensemble du presbyterium dans lequel vous entrez aujourd'hui par votre ordination. Ce défi guide est au cœur du ministère apostolique : à la suite de l'unique Berger, rassembler dans l'unité tous les enfants de Dieu dispersés (cf. Jn 11, 52).

Pour terminer, rappelez-vous que le grand acteur de la Mission est l'Esprit Saint, don du Père et du Fils. Ainsi lors du dernier Congrès Mission (2022), le cardinal Jean-Marc Aveline disait aux prêtres : *« Comprendre la mission de l'Église : elle est au service de*

---

<sup>1</sup> Jean-Paul II, *Pastores dabo vobis (Je vous donnerai des pasteurs)*, §15, 1992.

*la relation d'amour de Dieu avec le monde. Elle est aussi l'apprentissage d'une coopération. Vivre la mission, c'est coopérer avec l'Esprit-Saint. C'est lui le premier responsable de la Mission. Nous le savons d'expérience, nous nous essoufflons chaque fois que nous voudrions souffler à sa place. Laisse l'Esprit Saint, mais apprends à coopérer avec lui. » Que l'Esprit du Bon Pasteur vous soit donné pour accomplir pleinement, dans la joie et la confiance, le ministère de prêtre que vous recevez maintenant. Amen.*

+ Luc Crepy, évêque de Versailles



